

**Nombre del alumno: Lizeth Vanessa
Ramírez Ortiz**

**Nombre del profesor: Maricela de la
Cruz Morales**

Nombre del trabajo: ensayo (familia)

**Materia: trabajo social en el niño y el
adolescente**

Grado: 6to cuatrimestre

Grupo: "A"

FAMILIA

La familia es la primera escuela de virtudes humanas sociales, que todas las sociedades necesitan; por medio de la familia se introduce en la sociedad civil a las personas. Es por ello que es necesario que los padres consideren la importancia que tiene la familia en la formación de futuros ciudadanos, que dirijan el destino del país, considerando que la educación es un proceso artesanal, personalizado, en donde se educa uno a uno; no puede hacerse industrialmente, por lo que solo puede hacerse en el seno de la familia. Esta institución que ha existido a lo largo de la historia, ha tenido que adaptarse a las necesidades y al contexto de cada momento histórico y evolucionar a la par de los cambios sociales, económicos, tecnológicos, culturales, que se han ido sucediendo en la sociedad.

La familia es la célula principal de la sociedad, es donde se aprenden los valores y la práctica de éstos constituye la base para el desarrollo y progreso de la sociedad. Es, el único espacio donde nos sentimos confiados, plenos, es el refugio donde nos aceptan y festejan por los que somos, sin importar la condición económica, cultural, intelectual, religión a profesar o preferencia sexual. La familia nos cobija, apoya, nos ama y respeta.

Tener una familia es cimentar una buena educación, formación y valores. Aquí se construye la formación de la personalidad de cada uno de sus miembros; es el pilar sobre el cual se fundamenta el desarrollo psicológico, social y físico del ser humano; es aquí donde se nos enseñan las responsabilidades y obligaciones; es donde actuamos con la mejor visión de nosotros mismos, pero sin embargo, no todos tenemos la dicha de crecer dentro de una familia amorosa, estable y unida.

Las deficiencias o las características personales de los niños y jóvenes que presentan conductas inadaptadas tienen un peso mínimo en la aparición de un proceso de conflicto social. Esto quiere decir que en cada conducta problemática de un menor casi siempre hay detrás un problema familiar, manifiesto o encubierto. Estas conductas que los menores adquieren puede influir por diversos factores como:

Falta de supervisión o control de los padres, por lo que a medida que el niño va creciendo es necesario que los padres ejerzan cierto grado de control sobre sus actividades, modificándolas en relación con las experiencias, las capacidades y el grado de madurez de los mismos, de tal forma que aprendan a asumir responsabilidades, pero sin correr riesgos ni

sufrir daños. O bien hay probabilidad que exista Violencia de padres contra hijos, en estos casos los padres presentan sentimientos negativos, crueles, u hostiles hacia el niño, que en su forma más extrema lleva al abuso psicológico del niño, a través del cual es humillado, atormentado y denigrado, a través de una tendencia irracional de culpabilizarle de los problemas, dificultades o fracasos de la familia.

Por otra parte, la conducta problema del niño, puede consistir por el exceso de disciplina y rigidez en relaciones familiares, junto con un uso excesivo castigo en la ecuación de niños y adolescentes suele conllevar el desarrollo de una agresividad latente por parte de los niños contra sus progenitores, que al no poder sacar dentro de casa, tienden a manifestarla en sus relaciones con los demás a través de un comportamiento agresivo. También puede depender de los conflictos familiares, como consecuencia del aumento en separaciones y divorcios, conllevan que los menores vivan cambios importantes en la estructura familiar. También Por pertenecer a una familia numerosa, por ejemplo, si el niño tiene más de cinco hermanos en esta situación podría carecer falta de atención o aún, si la familia es de bajos recursos.

Otro de los grandes problemas son los malos ejemplos conductuales, ya que los padres son responsables de garantizar que sus hijos tengan unas experiencias de aprendizajes apropiados y adecuados, por lo que los niños tienen una tendencia natural a imitar el comportamiento que observan en casa, como modelo a seguir. La falta de comunicación entre padres e hijos, es uno de los problemas más importantes que se ve hoy en día, principalmente en las familias de clase media y alta. Por parte de los padres, el ritmo de vida, el exceso de horas de trabajo, las relaciones sociales Y por parte de los hijos las actividades escolares y extraescolares. Otra causa es la ausencia de cariño que se caracteriza principalmente por un fracaso a la hora de resaltar las cualidades o logros del niño positivamente o con orgullo, por una incapacidad de demostrar afecto, cariño y amor hacia sus propios hijos. Las condiciones de vida en exclusión social suelen conllevar que la paternidad sea más difícil, la educación de los hijos sea defectuosa y el control y supervisión de los mismos más deficientes, además de generar situaciones de estrés en los padres que pueden influir en carencias afectivas y ausencia de muestras de cariño hacia los hijos. y la falta de enseñanza de valores prosociales, en la actualidad, vivimos en una sociedad caracterizada por una falta de valores humanos y éticos, en los que prima el individualismo sobre la colectividad.

Los agentes de socialización son los responsables de la transmisión de las normas, valores y modelos de comportamiento y, dentro de ellos, la familia es el más importante, no sólo

porque es el primero en actuar, sino porque se constituye en el nexo entre el individuo y la sociedad. Es la familia la que socializa al niño permitiéndole interiorizar los elementos básicos de la cultura y desarrollar las bases de su personalidad. Toda familia socializa al niño de acuerdo a su particular modo de vida, el cual está influenciado por la realidad social, económica e histórica de la sociedad a la que pertenece.

La Familia es la base de la sociedad civil, solamente en la familia las personas pueden ser debidamente criadas, educadas y recibir la formación de su carácter que les hará buenos hombres y buenos ciudadanos. La familia es la base de la sociedad y en ella se pretende formar hombres y mujeres de bien con principios y valores. Las personas por naturaleza siempre a través del desarrollo humano han buscado el bienestar, comenzando dicho objetivo desde el mismo momento de la concepción y después reforzado sistemáticamente dentro del seno familiar, siempre y cuando éste sea sano y sobre todo es el fundamento de toda sociedad bien construida, indispensable para el logro del bien común y además aparece como la unión más natural y necesaria a la comunidad; siendo además anterior a cualquier otra institución; es primera en el orden de la naturaleza, en relación con las demás agrupaciones en las que el hombre y la mujer se pueden encontrar.